
MAGAZINE D'INFORMATION

MAG'

DOSSIER,
Un budget ambitieux et responsable pour 2023

N
°2

3
H

IV
ER

 2
02

3



Directeur de publication : Pierre-Michel BERNARD
Rédaction :  Delphine Plateau  | Geoffroy Monchecourt | Kenza Hadji
Conception graphique et mise en page : Damien Roger
Crédits photos : © Mairie / © AdobeStock • Distribution : services municipaux 
Impression : Danquigny • Tirage : 7000 exemplaires

ma ville, ma signature

p.6
Semaine 
Bleue

p.21
Cadre 
de vie

p.9
Noël

p.16
Dossier



3

" En ce début 
d’année, je vous 

souhaite ainsi 
qu’à vos proches 

tous mes vœux 
de bonheur, 

de réussite et de 
santé pour 2023. ”
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Pierre-Michel 
BERNARD

Maire d’Anzin

Chères Anzinoises, chers Anzinois,

En ce début d’année, je vous souhaite ainsi qu’à vos 
proches tous mes vœux de bonheur, de réussite et de 
santé pour 2023.
La crise énergétique va impacter les collectivités terri-
toriales mais également nos habitants et notamment les 
plus fragiles. Je tiens à vous rappeler que votre équipe 
municipale, par le biais du CCAS, est et restera à vos 
côtés pour vous aider autant que possible dans ces 
moments difficiles.

Aucune augmentation d’impôts ou de tarifs
Au niveau communal, votre majorité a décidé de mainte-
nir le taux d’imposition et à nouveau de ne pas augmen-
ter les différents tarifs des services à la population 
(cantine à 1,50 €, gratuité de la médiathèque, de l’école 
des sports…).
Malgré un contexte économique difficile, les investis-
sements se poursuivent pour 2023 avec la fin de la 
construction de la nouvelle école du Centre, ou l’ouver-
ture prochaine de la salle de musculation au complexe 
sportif Michel Bernard.
Les travaux de la Maison de la Solidarité ont commencé 
et il en sera bientôt de même pour la construction de 
nouveaux vestiaires et d’un Club House au stade Gilliard.
Nous poursuivons notre programme de vidéoprotection 
et accélérons l’installation de leds pour l’éclairage public.

Cérémonie des vœux le 18 janvier
Après 2 années d’annulation en raison de la crise sani-
taire, j’ai le plaisir de vous inviter le mercredi 18 janvier 
2023 à 19h à la salle des fêtes, pour enfin nous retrou-
ver ; je sais que ce moment de convivialité est attendu 
avec impatience par nombre d’entre vous.

Je vous réitère à toutes et à tous, au nom de l’équipe 
municipale, mes meilleurs vœux pour 2023.

Anzinoisement Vôtre.
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31
24 SEPTEMBRE

Run 2K

2
1er OCTOBRE 
Inauguration 

de l'espace Guy Bedos

4
12 OCTOBRE
Inauguration 

des nouveaux locaux 
du LALP

5
14 OCTOBRE

Cross du collège et marche 
pour l'association ELA

6
1er NOVEMBRE
 Cérémonie de 

la Toussaint

8
10 NOVEMBRE

Cérémonie 
républicaine de 

remise des diplômes 
du brevet 

des collèges

10
18 NOVEMBRE 
Ciné débat sur 

le thème du travail des 
personnes handicapées

9
11 NOVEMBRE

Cérémonie du 11 novembre

11
21 NOVEMBRE  

 Les 103 ans de Mme Siellet, 
résidente des Tulipiers

3
9 OCTOBRE
Compétition 

qualificative UFOLEP 
organisée au gymnase 
Cheval par nos archers

7
5 NOVEMBRE

Cyclocross du Vélo 
Club de l'Escaut

12
29 NOV AU 2 DÉC  

 Distribution des chèques 
KDO du CCAS pour Noël
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SEMAINE BLEUE   Retour sur 4 jours de folie
De 100% Sardou à Didier Barbelivien, en passant par Laurent Baffie et l’animation 
quotidienne de l’orchestre Pop 80 : il y avait de la joie dans l’air !
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SANTÉ  En octobre, Anzin voit la vie en rose
Vous étiez nombreux le vendredi 28 octobre à profiter des animations organisées par 
la ville pour Octobre rose, mois de sensibilisation au cancer du sein.

Merci aux associations sportives, 
aux Copines créatives, à l’association 
Emera, au Capep, à l'Eau de Valen-
ciennois, à M. Cerdan de l'entreprise 
Comalorg qui a remis un chèque à 
Emera… et à tous les participants 
pour leur bonne humeur ! 
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TOUSSAINT De supers animations aux centres de loisirs !
Le temps clément a permis aux enfants de 2 à 17 ans de profiter pleinement des 
nombreuses activités et sorties concoctées par nos équipes d’animation.
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FESTIVITÉS  Noël : quand la magie opère
Malgré la crise énergétique, le Marché de Noël et la descente du Père Noël ont 
illuminé le mois de décembre et allumé des étoiles dans les yeux.
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La campagne de recensement se déroulera du 19 jan-
vier au 25 février. Cette année, la mairie a fait le choix 
de confier cette mission à la Poste. Ce sont donc ses 
agents qui viendront taper à la porte de quelque 500 
foyers anzinois, pour les inviter à remplir les docu-
ments en ligne ou sur papier. « Ils connaissent bien le 
territoire, les habitants leur font confiance », expli-
quait M. le Maire en Conseil municipal. Si vous êtes 
sollicité, nous vous remercions de votre participation 
à ce recensement : il conditionne la participation de 
l’Etat au budget de notre commune !

Depuis 2011, la ville s’implique aux côtés de l’asso-
ciation Coup de Pouce et de l’Éducation Nationale 
dans les Clubs Coup de pouce, qui visent à prévenir 
le décrochage précoce dans l’acquisition des savoirs 
fondamentaux. 
Le 7 novembre, des élèves des écoles Carpeaux, De 
Gaulle, Jean Jaurès et du Mont d’Anzin se sont rendus 
à la cérémonie d’ouverture des Clubs Coup de Pouce 
CLÉ (lecture et écriture), CLÉM (lecture, écriture et 
mathématiques) et CLA (activités langagières pour 
les maternelles). Chacun a signé sa carte de membre, 
s’engageant ainsi à fréquenter les clubs chaque jour, 
après la classe. Soutenus par leur enseignant, leurs 
animateurs et leurs parents, ils découvriront tout au 
long de l’année, grâce à des activités ludiques, le plai-
sir de s’exprimer, de lire ou de jouer avec les notions 
mathématiques !

APPRENTISSAGES  Un coup de 
pouce pour nos enfants 1

RECENSEMENT Cette année, 
faites-vous recenser 
par La Poste ! 2

2

3

Vous vous êtes mariés en 1953, 1958, 1963 ou 1973 ? 
Vous allez donc cette année fêter vos Noces de Platine, 
de Palissandre, de Diamant ou d’Or !
Pour prendre part à la cérémonie donnée en votre hon-
neur, vous avez jusqu’au 28 février pour vous inscrire 
auprès du CCAS, muni de votre livret de famille.
Des invitations personnelles vous seront ensuite adres-
sées. La cérémonie se déroulera le 19 mars à 10h45, 
dans le salon d’honneur de l’Hôtel de ville.

Pour tout renseignement, contactez le CCAS au 
03.27.28.21.06.

NOCES D’OR  La cérémonie 
se déroulera le 19 mars 3

1
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Voici des dates à retenir : celles des prochains thés 
dansants du CCAS. 
Le thé dansant d’hiver se déroulera le 22 février, avec 
le spectacle Ballroom Dance Show, et le thé dansant du 
printemps est prévu le 17 mai, avec le spectacle Paris 
Plaisir. Le duo Baccara assurera l’animation dansante 
des deux éditions.
Rappelons que toute personne domiciliée à Anzin, ayant 
65 ans et plus, est invitée à y participer gratuitement 
(pour un couple, si une seule personne a 65 ans, l’autre 
participe automatiquement).
Attention, le nombre de places étant limité, vous devez 
réserver au plus vite, et ce jusqu’au vendredi 10 février 
pour le thé dansant d’hiver ; et jusqu’au vendredi 5 mai 
pour celui du printemps.

Les inscriptions se font au CCAS, en prenant ren-
dez-vous au 03.27.28.21.06.

THÉ DANSANTS  À vos agendas ! 4 4

Le 23 novembre avait lieu à Anzin le Forum IAE (Inser-
tion par l’activité économique), organisé par Pôle Em-
ploi en collaboration avec le service Emploi de la ville.
Ce Forum était organisé en 2 temps : le matin, plus de 
120 demandeurs d’emploi éligibles ont rencontré des 
structures d’insertion afin de bénéficier d’un parcours 
et d’un accompagnement personnalisés pendant 24 
mois. L’après-midi, plus de 80 personnes en fin de par-
cours d’insertion ont rencontré des entreprises sus-
ceptibles de les embaucher.
Cet événement innovant regroupait l’ensemble du bas-
sin d’emploi du Valenciennois, à savoir les Pôles Emploi 
de Condé, St Amand, Denain, Valenciennes et Anzin.
Merci à Pôle Emploi d’avoir choisi Anzin pour sa cen-
tralité et son accessibilité en transports en commun, 
et d’avoir fait confiance à nos services pour accueillir 
au mieux les demandeurs d’emploi de notre territoire !

EMPLOI  Forum IAE : une belle 
réussite ! 6

Fruit d’un travail d’équipe de plusieurs mois, le « Facile 
à lire » est une démarche qui vise à proposer des livres 
pour des personnes éloignées de la lecture, c’est-à-dire 
des personnes qui n’ont jamais maîtrisé son apprentis-
sage, qui ont désappris parce qu’elles ne prennent plus 
le temps de lire, ou qui sont non francophones. 
C’est un vrai travail d’équipe, car les collections, sélec-
tionnées par la médiathèque, seront proposées dans 
un meuble dessiné par l’Ecole de la 2e chance, et conçu 
par l’ESAT d’Anzin. Ce meuble sera inauguré le samedi 
4 février à 14h, avec la diffusion du documentaire « Au 
pied de la lettre », qui raconte comment Gérard, illet-
tré, a réappris à lire (et à vivre) à 47 ans.

MÉDIATHÈQUE  Bientôt des livres 
« Faciles à lire »  5

6

5
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EMPLOI DES JEUNES  10 nouveaux Anzinois 
accompagnés vers la réussite
Maxence, Sarah, Tony, Thomas, Florian, Léontine, Amine, Madani, Farid et Paul sont les 10 jeunes 
qui bénéficient de l’accompagnement novateur du dispositif « 6 mois 1 solution ».

Certains ont été identifiés lors des chan-
tiers éducatifs par nos référents 16-25 ans, 
d’autres par Pôle Emploi ou la Mission locale. 
Après une réunion de présentation du dispo-
sitif, ils ont décidé de saisir la main qui leur 
était tendue en s’engageant dans l’action 
« 6 mois 1 solution ».
A Anzin, c’est le 2e groupe de jeunes à béné-
ficier de cet accompagnement sur mesure, 
dont le but est de faciliter leur entrée dans la 
vie professionnelle, en les orientant vers des 
secteurs et métiers d’avenir.
Pour cela, les différents partenaires (Pôle Em-
ploi, la Mission locale et le service Emploi de 
la ville) travaillent main dans la main pendant 
6 mois et proposent un accompagnement 
intensif adapté à chaque situation. 

Du sur mesure…
Durant ce laps de temps, les jeunes vont 
profiter d’échanges réguliers avec leurs 
référents, d’ateliers individuels ou collectifs 
(sur les compétences, le savoir-être, les tech-
niques de recherche d’emploi, la création de 
CV classiques ou de CV vidéo, la rédaction 
de lettres de motivation, la simulation d’entre-
tien…), de rencontres avec des entreprises ou 
des organismes de formation.

Le but étant aussi de lever les freins qui les 
éloignent de l’emploi, certains jeunes peuvent 
même être accompagnés dans la recherche 
d’un logement, ou bénéficier d’une aide finan-
cière pour l’acquisition d’un véhicule.

... qui a déjà fait ses preuves
L’action, déjà expérimentée une 1re fois l’an 
dernier à Anzin, a remporté un franc succès 
avec un peu plus de 60 % de retour positif, 
tant sur l’emploi que sur la formation. 
Sur les 9 jeunes concernés, 2 suivent actuel-
lement une formation qualifiante de pré-
parateur de commande, 2 ont décroché un 
contrat à la mairie d’Anzin (un dans le péris-
colaire et un dans la logistique), un jeune est 
en formation numérique à Pop School, un 
autre en contrat d’apprentissage pour deve-
nir mécanicien… les solutions et débouchés 
sont nombreux et s’adaptent à chacun !

Souhaitons que nos 10 nouveaux jeunes 
puissent profiter de ce dispositif pour décro-
cher l’emploi qui correspondra le mieux à leur 
profil et à leur ambition, et rendez-vous dans 
6 mois !

La signature de la convention se déroulait le 28 novembre. 
Un engagement important pour les jeunes comme pour les 
partenaires de l’action.

Un 1er atelier avait lieu le 15 décembre à Pôle Emploi. 
La thématique abordée : « l’estime de soi », avec l’inter-
vention d’une psychologue.



Accompagnés de leurs enseignants, qui assureront 
la continuité pédagogique, d’un responsable et de 8 
animateurs de la ville, les élèves passeront 8 jours 
dans une station de ski, à 2000m d’altitude. Une ini-
tiation quotidienne au ski fera bien entendu partie 
du programme de ce séjour riche en découvertes : 
balades en raquettes ou avec des chiens de trai-
neaux, nivologie, musée de l'aluminium, visite d'une 
ferme et d’une fromagerie… 
C’est également une expérience humaine unique, 
avec des veillées animées, qui laissera aux enfants 
un souvenir inoubliable. La ville tient à l’organisation 

de ces séjours pour tous. Elle prête des combinai-
sons de ski et fait en sorte que le coût de revient 
pour les familles reste abordable, avec un tarif de 
64€ par enfant. 
Parce que l’épanouissement des jeunes Anzinois n’a 
pas de prix !

Deux séjours sont prévus :
Écoles Gilliard-Voltaire et De Gaulle : 

  du 20 au 28 Janvier 2023
Écoles Carpeaux et Jaurès : du 3 au 11 mars 2023

JEUNESSE  Une semaine ludique pour célébrer 
les droits de l’enfant 

Dans le cadre de la Journée internationale des 
droits de l’enfant le 20 novembre, les équipes du 
service animation-éducation et du Contrat Local 
d’accompagnement scolaire (CLAS) se sont mobi-
lisées toute une semaine.
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Le 20 novembre, nous avons fêté le 33e anniversaire de 
la convention des droits de l’enfant. A cette occasion, 
une multitude d’activités et d’animations ont été mises 
en place pendant la 3e semaine de novembre.

Plus d’une dizaine d’animations 
et 600 enfants concernés !
Pièce de théâtre à Gilliard-Voltaire, kermesse à Car-
peaux ou encore ciné-débat pour nos jeunes du LALP… 
c’est toute une équipe mobilisée pour un seul objectif :  
faire prendre conscience aux enfants de leurs droits et 
mettre en lumière l’engagement des équipes éducatives.  
Le 16 novembre se tenait le premier temps fort de la 
semaine : un « village des droits » en partenariat avec 
l’Unicef, a été installé au parc Mathieu pour permettre, 
aux tout-petits comme aux ados, d’apprendre en s’amu-
sant ! Le 18 novembre, c’était séances de FlashMob dans 
les 4 écoles primaires, un beau moment festif qui a mar-
qué les esprits de nos jeunes Anzinois !

CLASSE DE NEIGE Les CM2 à la découverte 
de la montagne
Comme chaque année, la ville va permettre à 180 élèves de partir en classes de neige. 
Départ en janvier et en mars 2023, direction le village vacances La Lauza à Valmeinier, en Savoie !

13
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Depuis le 4 octobre, Rachid Ouazghiri et son associé Soliaman So-
hail, vous proposent, dans un cadre chaleureux, tajines, couscous 
et salades orientales. Passionnés depuis toujours par la cuisine, 
ces deux amis, d’origines marocaines et libanaises, ont décidé 
d’ouvrir leur propre restaurant : Le Mogador, à Anzin. 

Leur mot d’ordre : des spécialités orientales, mais un approvi-
sionnement local. Deux fois par semaine, c’est sur le marché de 
la place qu’ils se fournissent en fruits et légumes, et c’est chez 
Morad, la boucherie de l'avenue Anatole France, que la viande 
est choisie. Parce que pour Rachid « il est important de travailler 
avec ses voisins » ! Un bel exemple de démarche durable qui per-
met de retrouver, dans l’assiette, le vrai goût des saisonnalités. 
Pour un aller simple direction le Maroc, venez découvrir la carte 
aux mille et une épices et, en plus, profitez de la formule du midi à 
seulement 11,90€ !

MOGADOR,  147 av. Anatole France
Tél : 06.62.71.78.85
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COMMERCES  Ça bouge à Anzin ! 
Qu’ils viennent de s’installer ou de déménager, vos commerçants comptent sur vous !

Le Mogador, une carte aux mille et une épices

De nouveaux locaux 
pour Krys optique

Anzin, c’est sa ville de cœur. Vincent Obedia propose 
depuis presque 20 ans ses services optiques aux An-
zinois. D’abord installé à son compte au 129 de l’ave-
nue Anatole France, le gérant passe en coopérative 
avec Krys Optique en 2015 et s’installe en avril 2022 
dans l’une des 2 nouvelles cellules commerciales des 
Loges du théâtre. 

Un espace plus grand, une meilleure visibilité et 
un catalogue de plus d’une centaine de marques : 
à coup sûr, vous trouverez lunettes à votre nez ! 
Vincent et son équipe vous proposent de nombreux 
services : de l’optique au solaire en passant par la 
contactologie et la basse vision. Leur objectif : que 
le client ne s’occupe de rien ! Alors pour y voir plus 
clair, rendez-vous au 165 rue Anatole France.

KRYS OPTIQUE, 165 av. Anatole France
Tél :  03.27.48.41.08
Site web : www.krys.com 

Envie de saveurs italiennes ? 
(Re)découvrez Andiamo
Il a toujours rêvé de devenir entrepreneur. Grâce 
à son oncle, Hamza Mazouzi s’est lancé dans la 
restauration italienne il y a 25 ans. D’abord à Paris, 
c’est en 2008 qu’il s’installe à Anzin, avenue Jean 
Jaurès, pour y proposer des spécialités italiennes : 
pâtes, pizzas, paninis, mais aussi hamburgers. 

En août 2022, le gérant déménage sur les rives 
de l’Escaut et c’est aujourd’hui avenue Moreno, 
dans un local plus grand et dans un environnement 
agréable qu’Hamza et sa dizaine d’employés vous 
proposent de savourer de bons plats aux saveurs 
méditerranéennes, sur place ou à emporter ! 

ANDIAMO, 258 av. Roland Moreno
Tél :  03.27.42.10.06
Site web :  andiamo-anzin.fr
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* Les informations présentées dans le carnet de vie sont purement informatives et n’ont aucune valeur “officielle”. 
Par ailleurs, compte tenu des délais de parution du magazine, il se peut que certains noms n’y figurent pas. Veuillez nous en excuser.

Naissances (du 20 septembre au 5 décembre)

Décès (du 20 septembre au 2 décembre)
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IE Dounia MORRHADI | Alba FRANÇOIS | Ava BRICHE DONNAY | Kylie DEWEVRE | Nahïl MERCIER | Aryana MESSALIT | Aaron SAADA | Lou KORYCIAK 
| Marceau LEROY | Maëlyne MONFAUCON PELLEGRINO | Léandre MANSUY | Mathis DEPOILLY | Mylann LUCHEZ | Leyann DUHAMEL KRUGER | Mélio 
BÉAGUE BÉCART | Léo MICOUD LADRIÈRE | Céleste GÉRIN | Matelyo TELLIER | Jule BAUVOIS | Mayes MAKHLOUFI | Matheo DJOUMSI NGANTEU | 
Bianca GIRARD LINÉ | Jules COTTON | Mathis CRÉTINIER | Qassim LEBEAU | Sandro BOUCAUT-VANDWALD | Robin PRIEZ | Livio CORDA | Elyo ZÉGLIN 
| Miya CONDETTE | Zayn BRAHIMI | Julie MIDOZ | Noa DEHEN DHAUSSY | Raven MILLIEN | Hugo BALIGAND TALLEUX | Muhammad-Abbas GHULAM 

Farid TOUNSI | Claudine BARBIEUX veuve DEBRABANT | Jeannine COUSIN veuve RUBIO | Jérome MICHIELS | Jean LARIVE | Jean-Claude DELCAMBRE 
| Maurice DELACROIX | Fabienne LEBEAU | Marie-Thérèse FOX veuve DEPREZ | Youcef BOUCHENNA | Josette BOUFFLERS épouse DUEZ | Josette 
DESGRUGILLERS épouse BUSSCHAERT | Bruno CARION | Christian BOT | Michèle MANOUVRIER épouse FLAMENT | Claude DUBOIS | Denise TAQUET 
veuve SAINTIN | Ouiza CHATEM veuve YAHI | Thérèse  MALERME veuve JANOT | Jacqueline LACQUEMANT veuve DELSART | Rodrigue CAMBIER 
| Robert MEMBRÉ | Aloisy KUREK | Roger MALFAIT | Antoine CANDELIER | Michèle LIÉNARD veuve DESCRYVER | Serge RUYS | Mauricette GUILLEZ 
veuve STERLAY | Pascal ANTCZAK | Longin LOSIAK | Mohammed BAGHDADIA | Angela LOMBARDO veuve ESPOSITO | Rabah LAMRI | Nadine 
PLUMECOCQ épouse RICHÉ

DISTINCTION  4 commerçants anzinois mis 
à l’honneur lors de la Nuit du Commerce !
Le 7 novembre, la CCI (Chambre du Commerce et de l’Industrie) a récompensé plus d’une centaine 
de commerçants à la Cité des Congrès. 

Une réelle relation de confiance s’est installée entre Josée 
Fuge et ses clients au sein de son salon de coiffure Fugitiff’s. 
Josée coiffe et embellit les Anzinois depuis plus de 30 ans ! 
Une belle expérience qui lui a permis de décrocher une nou-
velle fois le label « qualité commerce ». En plus de la mise en 
beauté, Josée propose, à l’arrière de son salon, vêtements 
et accessoires de mode. « Il me reste encore quelques an-
nées à faire ! », annonce la coiffeuse, pleine d’ambitions pour 
l’avenir de son salon.

« Anzin c’est notre ville mais c’est votre signa-
ture », déclarent Cécile Damez et Bérangère 
Sperini, qui remercient les Anzinois de conti-
nuer à faire vivre les commerces de proximité. 
Très fières d'obtenir ce prix, pour la 6e année 
consécutive, les 2 fleuristes de l’équipe Claude 
Renard ne souhaitent que du positif pour cette 
nouvelle année.

Véronique Roland, patronne 
du 107, est comblée d’avoir 
obtenu pour la 1re fois ce 
label. « C’est une réelle 
fierté d’être récompensée 
en tant que restauration 
rapide », annonce-t-elle. 
L'aboutissement d’un long 
travail facilité par son bon 
relationnel avec les habi-
tants. Une 1re récompense 
qui booste toute l’équipe !

Depuis 25 ans, M. Mirland 
propose ses services de 
bijoutier-horloger : répa-
ration sur place, change-
ment de pile de montres, 
perçage d’oreille et gra-
vure personnalisée… L’An-
zinois obtient, une seconde 
fois, le label « qualité com-
merce ». 
Un prix que ce passionné 
est fier d’exposer dans 
l’une de ses vitrines.

Le salon de coiffure Fugitiff’s L’équipe Claude Renard 

Le 107 La bijouterie Mirland

La Nuit du commerce est l’occasion de mettre en avant l’effort des commerces locaux qui participent à la 
dynamisation de nos centres-villes et de les féliciter pour la qualité de leur service et de leurs produits. 
Cette année, 4 Anzinois ont été récompensés par le label « qualité commerce ».
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Les communes subissent aussi la hausse 
des coûts énergétiques. Quelles seront les 
conséquences pour notre ville en 2023 ?
En effet, tout comme les habitants, nous sommes 
soumis à la forte inflation et à la hausse des 
coûts de l’énergie. Cependant, à l’inverse des 
particuliers, nous ne bénéficions pas du bouclier 
tarifaire qui plafonne les prix. Pour les collectivi-
tés, le gouvernement a mis en place un filet de 
sécurité, subordonné à plusieurs conditions cumu-
latives, si bien que pour 2022, peu de communes 
sont susceptibles d’en bénéficier ; à ce jour, notre 
éligibilité à ce dispositif est d’ailleurs encore très 
incertaine. Quoi qu’il en soit, les factures de gaz 
et d’électricité pèseront lourd dans notre budget. 
C’est la raison pour laquelle, dès le mois d’octobre, 
nous avons mis en place un plan d’actions éner-
gétiques, visant à réduire nos consommations de 
10% (cf. pp. 20- 21). Malgré ces efforts, nos dé-
penses risquent d’être multipliées par 3, soit des 
factures en hausse de plus d’1 million d’€. L’une 
des conséquences concrètes est que nous per-
dons 50% de notre capacité d’autofinancement 
(c’est-à-dire notre capacité d’investir en limitant 
le recours à l’emprunt) pour 2023 : elle sera de 
1,25 million contre 2,45 millions en 2022.

Les Anzinois doivent-ils s’alarmer de cette 
situation ?
Malgré les incertitudes, il n’y a pour l’instant pas 
lieu de s’inquiéter. Pour vous répondre de façon 
imagée, toutes les collectivités sont comme 
dans un bateau en pleine tempête. Certaines, 
qui prenaient déjà un peu l’eau avant la crise, ne 
savent pas si elles vont pouvoir équilibrer leur 
budget ; d’autres vont y arriver de justesse, en 
prenant des mesures drastiques. En ce qui nous 
concerne, notre embarcation est solide : grâce 
à notre bon taux d’endettement, nous allons non 
seulement pouvoir équilibrer notre budget, mais 
aussi investir, même s’il nous a fallu faire des 
choix et revoir nos ambitions à la baisse.   

Sur quels types d’investissements avez-
vous dû arbitrer ?
En cohérence avec notre plan d’actions énergé-

tiques, nous avons décidé d’investir massivement 
dans la rénovation de l’éclairage public, en avan-
çant à 2023 et 2024 les investissements initia-
lement prévus jusque 2026. Nous poursuivons 
également l’un des chantiers phares de notre 
mandat, celui de l’école du Centre : déjà bien 
avancé, il représente à lui seul les 2/3 de notre 
budget d’investissement. Nous réaliserons aussi 
la rénovation des vestiaires du stade Gilliard, 
pour laquelle nous sommes en partie subvention-
nés. Et nous mènerons à terme notre projet de 
Maison des solidarités, qui accueillera les Restos 
du cœur et le Secours populaire (cf. p. 19).
Nous maintiendrons nos engagements sur des 
sujets qui nous tiennent à cœur : la sécurité 
avec 150 000€ pour la vidéoprotection, la parti-
cipation des habitants avec un nouveau budget 
participatif de 50 000€, ou la lutte contre la 
fracture numérique avec 30 000€ de matériel 
informatique pour nos ateliers Anzin’Clic. En re-
vanche, de gros projets, comme celui du nouveau 
Conservatoire, vont être reportés : son avancée 
dépend de toute façon de l’avancement des tra-
vaux du théâtre, et donc de Valenciennes Métro-
pole, qui va aussi devoir faire des arbitrages. 
L’espace de restauration prévu pour l’école 
Galliéni sera lui aussi malheureusement reporté 
d’une année. 

Comment résumeriez-vous ce budget 2023 ?
La situation est tendue et incertaine, ne le ca-
chons pas. Depuis 15 ans, nous mettons un point 
d’honneur à ne pas augmenter les taux com-
munaux d’imposition : ce sera encore le cas en 
2023. Malgré cela, notre population sera, comme 
partout ailleurs, impactée par cette crise éner-
gétique sans précédent. Nous nous tenons prêts 
à redoubler d’efforts pour maintenir la solidarité 
qui nous caractérise. Et nous nous félicitons 
d’avoir depuis plus de 2 mandats maintenu notre 
cap : une gestion saine et rigoureuse, qui nous 
permet d’entrevoir un avenir plus serein que 
dans bien d’autres communes, et de continuer à 
investir pour nos habitants.
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4 questions à...

Malgré la crise énergétique,
les taux communaux d'imposition 

n'augmenteront pas, 
pour la 15e année consécutive

“
” Pierre-Michel Bernard, maire d’Anzin
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Les principaux investissements pour 2023

1818

Suite et fin du chantier de l’école du Centre : 4 000 000€

Entamé en 2022, c’est le plus gros chantier du man-
dat, qui représente les 2/3 du budget d’investisse-
ment 2023 !
Les travaux avancent bien et les élèves des écoles 
Gilliard et Voltaire devraient pouvoir y emménager à 
la rentrée de septembre. 
Rappelons que le bâtiment accueillera une salle 
polyvalente qui pourra servir à des activités
scolaires, périscolaires ou de loisirs. Un restaurant 
scolaire est intégré au projet : finis les déplace-
ments jusqu’à l’espace Mathieu pour déjeuner ! 

A l’arrière du bâtiment, une grande cour entière-
ment protégée proposera plusieurs préaux et une
zone de jardins potagers.

Des aménagements extérieurs permettront de 
déposer les enfants en toute sécurité et de station-
ner, sans perturber la circulation du quartier.
Répondant aux dernières normes en matière éner-
gétique, ce bâtiment basse consommation sera 
équipé d’une chaufferie bois et de 300 m2 de pan-
neaux photovoltaïques.

Rénovation-extension 
des vestiaires du stade Gilliard : 
520 000€
Initialement prévus en 2022, les travaux seront 
effectifs cette année. Subventionnés à hauteur de 
198 000€, ils viseront à transformer les vestiaires 
actuels en Club House et bureau, et à créer dans le 
prolongement 2 nouveaux vestiaires, aux normes.

Rénovation de l’éclairage public : 
450 000€
Suivant son plan pluriannuel d’investissement, la ville dépense 
chaque année environ 150 000€ pour rénover progressivement ses 
lampadaires et installer des ampoules leds. Il faut en effet savoir 
qu’une ampoule LED consomme de 70 à 90% moins d’électricité 
qu’une ampoule classique.

En 2023 et en 2024, la ville a décidé de donner un coup d’accéléra-
teur et d’avancer les investissements prévus en 2025 et 2026. 
Ce sont ainsi 450 000€ qui seront investis cette année, tout comme 
l’an prochain. Un beau coup de boost à nos économies !
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Maison des solidarités : 
392 000€
La municipalité a décidé de mettre à disposition de 
ses associations caritatives (les Restos du cœur 
et le Secours populaire) les locaux de l’ancien CTM 
(Centre technique municipal), situés dans le Square 
de la République, et de créer une Maison des 
solidarités. Les travaux, d’un montant de 390 000€ 
environ, ont déjà commencé.

Vidéoprotection : 
150 000€
Depuis 2015, la ville renouvelle chaque année son 
engagement pour une ville plus sûre en investissant 
dans de nouvelles caméras. 

65 caméras sont à ce jour réparties sur la ville : 
150 000€ permettront une quinzaine d’installations 
supplémentaires en 2023.

Budget participatif : 
50 000€
Des projets comme le parc à toutous ont pu voir 
le jour grâce au dernier Budget participatif.
En 2023, 50 000€ seront à nouveau mis à 
disposition des habitants pour la réalisation des 
projets de leur choix. Un appel à projets sera 
bientôt lancé. 
Alors, à vos idées, prêt, partez !

Equipements numériques : 
30 000€
PC portables, tablettes et mobilier numérique 
équiperont bientôt les ateliers Anzin’Clic et 
les structures de proximité de la ville. Ces 
équipements sont entièrement subventionnés 
par l’ANCT (Agence nationale de la cohésion des 
territoires) : la ville d’Anzin a répondu à un appel à 
manifestation d’intérêt et a été retenue !
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Un plan d’actions énergétiques ambitieux
Les épisodes climatiques extrêmes de cet été, la 
crise énergétique sans précédent et l’inflation ga-
lopante poussent la ville à diminuer ses dépenses 
en énergies. Objectif du plan d’actions énergé-
tiques adopté en octobre : baisser notre consom-
mation de 10%.

Et pourtant, la ville n’a pas attendu cette conjonc-
ture pour agir et réaliser des actions en faveur de 
l’environnement : le passage de l’éclairage au led, 
la rénovation énergétique des bâtiments commu-
naux et d’autres actions en témoignent.

Le groupe scolaire 
De Gaulle, inauguré en 

septembre, dispose 
d’une chaufferie 

bois et de panneaux 
photovoltaïques, 

tout comme la future 
école du Centre.

Depuis plusieurs années, bien avant la crise que nous rencontrons au-
jourd’hui, notre ville s’est engagée dans un vaste programme de rénova-
tion des bâtiments communaux, et notamment des écoles :

> 2015 : école élémentaire Carpeaux ;
> 2017 : école élémentaire Jaurès ;
> 2019 : école maternelle Carpeaux ;
> 2021 : école maternelle Jaurès ;
> 2022 : école maternelle De Gaulle.

Sans compter la rénovation des équipements sportifs (pour environ 
6 millions d’€ depuis 2015), ou celle d’autres équipements, comme l’Hôtel de 
Ville dernièrement (pour 557 000 €, subventionnés à hauteur de 261 725€).

Rénovation énergétique des bâtiments communaux : 
en 7 ans, 17 millions d’€ investis rien que dans les écoles
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Sensibilisation, communication, exemplarité
> Embauche d’un chargé de mission Développement durable (cf. p. 23).
> Création d’un groupe d’ambassadeurs parmi les agents, pour sensibili-
ser et faire émerger des propositions.
> Pédagogie auprès des habitants, des usagers, des associations, des 
commerçants et des agents de la ville.
> Campagnes d’informations et de conseils concernant la précarité 
énergétique auprès des publics fragiles.
> Engager les services et les élus dans la pratique des éco-gestes.

Rénovation énergétique des bâtiments communaux : 
en 7 ans, 17 millions d’€ investis rien que dans les écoles

Les parcs ne sont 
plus éclairés la nuit.Eclairage public

> Accélération du plan de renouvellement des ampoules par 
des LED (cf. p.18).
> Eclairage par LED : réduction de l’intensité lumineuse 
de minuit à 6 h.
> Eclairage classique : extinction d’1 lampadaire sur 2 
dans certaines zones, après des tests concluants.
> Extinction des parcs la nuit.
> Suppression de l’éclairage nocturne de l’Hôtel de ville.
> Limitation des illuminations de Noël à la place Salengro.

Installations sportives
> Baisse des températures de 2° dans les salles.
> Fermeture à 22h au plus tard.
> Interdiction des chauffages d’appoint.
> Fermeture du 20 décembre 2022 au 2 janvier 2023.
> Accélération du plan de renouvellement des radiateurs électriques. 
> Accélération du plan de renouvellement des éclairages. Installation de 
leds en début d’année dans la salle Léo Lagrange.
> Lancement d’études pour la rénovation énergétique des salles 
Jules Ferry, tennis, Cheval et Boisseaux.

Chauffage
> Interdiction des chauffages d’appoint dans les équipements de la ville.
> Fermeture dans les écoles une semaine sur 2 pendant les va-
cances de Noël et de février.
> En réflexion : délocalisation des activités dans les bâtiments les 
plus performants.
> Plannings d’occupation envoyés régulièrement à Dalkia pour 
ajustements.

Maintien de la température :
> dans la crèche et les écoles.
> dans les bureaux des équipements municipaux à 19°.

Les salles de sport 
ferment à 22h 

au plus tard.
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SPORT Une salle de musculation flambant neuve
Ouverte dans un 1er temps aux associations, la salle sera, à terme, accessible à d’autres publics.
« Nos infrastructures sportives sont nombreuses, 
mais nous n’avions pas encore ce type de salle. Le 
développement de cette nouvelle activité contri-
buera à la forme et à la santé de la population 
anzinoise. » Le responsable du service des Sports 
est plutôt fier de l’ouverture prochaine de cette 
nouvelle structure au sein du complexe Michel 
Bernard. Un espace cardio-fitness-musculation, 
avec vestiaires, équipé d’une vingtaine d’appareils 
de haute qualité dont des tapis de courses, des 
vélos, des rameurs, ou encore des appareils de 
musculation. Le nouvel espace accueillera, dans 
un premier temps, les clubs sportifs et associa-
tions anzinoises. Les établissements scolaires, 
mais aussi d’autres publics dans le cadre du sport 
santé, pourront également y accéder, encadrés 
par un personnel municipal diplômé. 

Cette multitude d’utilisateurs potentiels permettra 
la mixité et encouragera la sociabilisation !
L’ouverture de la salle de musculation est prévue 
au 1er trimestre 2023. N’hésitez pas à suivre nos 
réseaux sociaux ou notre site internet pour en 
connaître les modalités d’accès. Coût du projet : 377 110 € 

pour la construction du bâtiment et près 
de 80 000 € d’équipements.

ECOLES Nouveau groupe scolaire De Gaulle
Après d'importants travaux de réhabilitation, le groupe scolaire De Gaulle a été inauguré 
le 21 octobre 2022.

L'établissement regroupe désormais l'ancienne école 
maternelle Tavernier et l'école élémentaire De Gaulle. 
Côté maternelle, la partie du bâtiment historique a 
pu être conservée et réhabilitée. L'école se compose 
aujourd'hui de 5 salles de classe, un dortoir, une grande 
salle d'activité, une cour rénovée avec un nouveau préau.

Une école écoresponsable
Avec sa chaufferie bois et ses panneaux photovol-
taïques, le nouveau bâtiment fait la part belle aux 
énergies renouvelables. S’y ajoutent des luminaires 
basse consommation gérés en fonction du niveau 
d'éclairement. Une conception visant la réduction des 
consommations d’énergie soutenue par Valenciennes 
Métropole.

Une micro-cantine sur place
Atout supplémentaire pour le confort des enfants, un 
réfectoire leur permet désormais de passer une pause 
méridienne plus qualitative, sans avoir à prendre le car. 
« Cette création de micro-cantines dans les écoles de 
la ville est un axe fort de notre action politique, et nous 
le faisons dès que c'est possible », a précisé M. le Maire 
lors de l'événement.

Aux côtés de Pierre-Michel Bernard étaient présents 
pour cette inauguration Michel Chpilevsky, sous-préfet, 
Laurent Degallaix, président de Valenciennes Métropole 
et Michelle Gréaume, Conseillère départementale du 
Canton d’Anzin et Sénatrice du Nord.
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ENVIRONNEMENT Un nouveau chargé de mission 
Développement durable 
La création de ce poste et l’embauche de Benoît Talarczyk témoignent de l’engagement fort 
de la municipalité envers cette thématique.
À l’heure où les préoccupations environnementales 
s’imposent à nous, la ville est heureuse d’accueillir 
son 1er chargé de mission Développement durable au 
sein du Pôle Développement social et territorial du-
rable. Référent en matière de préservation de l’envi-

ronnement, il sera chargé de mettre 
en œuvre la politique de transition 
écologique de la ville en transversa-
lité avec les différents services, et 
en impliquant les habitants via une 
démarche participative. En poste 
à Valenciennes Métropole pendant 
16 ans sur différentes missions, il a 
déjà travaillé sur des thématiques 
comme la mobilité, la participation 

à l’atteinte des objectifs du Plan Climat, ou encore 
l’économie circulaire. « En tant qu’habitant de la 
planète, jardinier à mes heures et astronome ama-
teur, je suis particulièrement sensible à la place que 
nous occupons sur cette Terre et à la nécessité de la 
préserver », explique-t-il.

De nombreux dossiers
Ses priorités seront de travailler sur le plan mobilité 
(comment circuler dans Anzin en mode doux et en 
toute sécurité), sur la gestion des déchets (étendre 
l’expérimentation de tri des biodéchets à toute la 
ville), et sur le projet d’agriculture urbaine, qui prendra 
racine d’ici peu à la Bleuse Borne (photo ci-dessous).1
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LOGEMENTS  La résidence 
Cécile Gallez a été inaugurée
Après 2 ans de chantier, les 49 logements 
collectifs situés en centre-ville, à Valmont, 
ont été inaugurés le 22 décembre, en présence 
de M. Tonneau de la SIGH.

« Lorsque la SIGH a sollicité la municipalité pour trouver un 
nom à cette résidence, celui de Cécile Gallez nous est apparu 
comme une évidence, eu égard à son investissement pour 
notre territoire, mais aussi pour l’intérêt qu’elle a toujours 
porté aux personnes âgées ou en situation de handicap », 
explique M. le Maire. Car cette résidence a ceci de particulier 
que sur les 49 logements, 35 ont reçu la labellisation « Habi-
tat Seniors Service » (HSS). La garantie de bénéficier d’équi-
pements adaptés aux seniors (douche, barres de maintien, 
WC rehaussés…), mais aussi d’un cadre de vie idéal : en plein 
cœur de ville, à proximité des services, des commerces, du 
marché, de la médiathèque, du parc Dampierre… 
Et cerise sur le gâteau : les 14 autres logements accueillent 
des locataires de tous âges, afin de préserver la mixité, le 
lien social et l’entraide entre voisins. Si bien que dans cette 
résidence, la 1re de l’agglo à recevoir le label HSS, se côtoient 
des voisins de 22 à 91 ans : un bel exemple d’inclusion ! 



L’AUTOMNE C’est la saison des plantations !

Après 2 arbres en 2021, la végétalisation de 
la cour se poursuit avec la plantation, par les 
élèves, d’une haie de charmille. Une essence 
locale qui a l’avantage de garder ses feuilles en 
hiver : un atout pour créer un écran de verdure.

Une haie de charmille 
dans la cour de l’école Jaurès 1
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Depuis de nombreuses années, la ville poursuit sa transformation : engazonnement des cime-
tières, îlot de 1500 arbres rue du 8 mai… Des efforts visibles et reconnus par l’obtention de 3 
fleurs au label des Villes fleuries.

A l’occasion du chantier de réhabilitation du groupe 
scolaire, la cour a été agrémentée d’une haie. Côté 
Coron des 30, deux liquidambars ont été plantés 
pour créer un cadre végétal aux abords de l’école, 
apportant ombrage et fraîcheur.

Ecole De Gaulle et Coron des 30

Le massif à l’angle de l’avenue Anatole 
France et de la rue du Commandant Fabry 
a été réaménagé. Agrandi et bordé de 
rondins de bois, il sera reconfiguré avec de 
nouveaux végétaux.  

Plus loin, au niveau du gymnase de la Bleuse 
Borne, un tapis de narcisses poussera au 
printemps : grâce à une technique moderne 
de plantation mécanisée, 5000 bulbes ont 
pu être plantés en un temps record !

Aménagements rue du Comman-
dant Fabry

2
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JEUNESSE 
Du sport, 
même pendant 
les vacances !
Pour les enfants adeptes 
d’activités sportives ou pour 
ceux qui veulent s’initier à une 
nouvelle discipline, essayez 
le stage sportif ! 

L’activité physique favorise la croissance, améliore 
l’équilibre et développe la capacité musculaire chez 
nos plus jeunes ! C’est pour tous ces bienfaits que 
la municipalité a mis en place, pendant la pre-
mière semaine de chaque vacances scolaires (hors 
vacances de Noël), les stages sportifs. 

Chaque demi-journée, les enfants de 5 à 15 ans 
pratiquent 2 sports différents, accompagnés par 
les associations sportives du territoire : karaté, 
gymnastique, handball… 

« On rigole bien avec nos copains et en plus on fait 
du sport » ; les enfants sont ravis et les parents 
aussi !

Les prochains stages sportifs auront lieu :
du 13 au 17 février

inscriptions : du 23 janvier au 3 février.

du 17 au 21 avril
inscriptions du 27 mars au 7 avril. 

Horaires des stages : 8h45-12h, 13h45-17h

Gratuit pour les Anzinois, 
30€ pour les extérieurs.

Pour s’inscrire, rendez-vous sur 
le portail famille : https://portail-
famille.ville-anzin.fr ou en scannant 
directement ce QRCode.

SPORT
Un 3e laurier au label Ville active et sportive !
Ce label félicite et encourage « les communes qui innovent et soutiennent le sport pour tous ». 

Après une 1re labellisation en 2019 et l’obtention de 2 
lauriers, le Conseil national des villes actives et spor-
tives a décerné un 3e laurier à la ville d’Anzin. L’objec-
tif de ce label, délivré pour une durée de 3 ans, est de 
récompenser et valoriser les actions, les initiatives, 
la richesse de notre tissu associatif, les politiques 
sportives et la promotion des activités physiques sur 
un territoire, sous toutes leurs formes.  Car le sport 
a de multiples vertus : vecteur de lien social, il a un 
rôle majeur sur le plan du bien-être et de la santé des 
habitants.
Cette nouvelle récompense permet à la ville de s’ins-
crire parmi les quelque 143 communes aux 3 lauriers 
dans toute la France (dont 11 seulement dans les 
Hauts-de-France !) 
Nos nombreuses infrastructures, l’école munici-
pale des sports, les stages sportifs, la gym douce, le 
soutien à nos nombreux clubs, l’organisation d’événe-
ments sportifs tout au long de l’année… ne sont que 
quelques exemples de tout ce que la ville développe 
au quotidien pour que l’activité physique soit acces-
sible au plus grand nombre et tout au long de la vie.
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BD Franco-belge, romans graphiques, comics ou 
manga : des incontournables aux pépites à découvrir 
absolument, la médiathèque propose plus de 1300 
références ! 
Un catalogue important qui sera bientôt complété 
par de nouvelles séries, et par des classiques indémo-
dables. 

Ouvrez l’œil
Vous verrez le chantier prendre forme progressive-
ment au cours de l’année 2023 ! Des modifications 
visibles avec du nouveau mobilier et d’autres surprises 
visant à rendre le coin BD plus identifiable et attractif. 
Des ateliers et animations verront également le jour, 
concoctés par nos médiathécaires bédéphiles ! 

Prenez part à la construction 
du pôle BD 
Les lecteurs aussi seront mis à contribution. Vous avez 
des suggestions d’acquisitions ? Des idées de comics 
ou de mangas à partager ? N’hésitez pas à vous rap-
procher des agents pour leur faire vos propositions !
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Il y aura du nouveau côté bande dessinée en 2023 ! Face au succès grandissant du 7e art, la 
médiathèque prépare quelques surprises qui régaleront les amateurs dans les mois à venir. 

MÉDIATHÈQUE Le pôle BD « en chantier »

Suivez la progression du chantier BD en vidéo 
avec Greg et Camille sur la page Facebook de la 
médiathèque !

LE COUP DE CŒUR DE… PERRINE
L’arabe du futur, un roman graphique 
devenu best-seller

Les 6 tomes sont maintenant disponibles à la 
médiathèque. Suivez le conseil de Perrine, foncez !

Plutôt adepte de romans et de polars français, écrits par 
des femmes en particulier, notre pétillante médiathécaire 
oublie un instant ses Delphine de Vigan, Sandrine Collette et 
autres Fred Vargas pour nous conseiller la série « L’Arabe 
du futur », dont le 6e tome vient de sortir.

Cette BD, ou plutôt ce roman graphique (« c’est une BD qui 
a la densité d’un roman », nous explique Perrine), raconte 
l’enfance et la jeunesse de l’auteur, Riad Sattouf, né d’un 
papa syrien et d’une maman française : « On voit ce petit 
blond grandir, entre Lybie, Syrie et Bretagne ; on découvre 
en creux l’histoire sociopolitique des pays où il vit, qu’il 
exprime avec ses yeux d’enfant. C’est aussi un roman d’ap-
prentissage qui nous raconte la découverte de soi, com-
ment on se construit dans des circonstances familiales très 
particulières. » 

Ce qui la séduit particulièrement ? « La qualité du dessin et 
de l’écriture. Avec très peu de couleurs et un trait épuré, 
Riad Sattouf fait passer, souvent avec humour, de nom-
breux messages. C’est très dense, on ne peut qu’être tou-
ché, d’une façon ou d’une autre par ce récit. »Pe
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Le pôle BD « en chantier »
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Le monde, l’Europe, la France, 
traversent une crise alimen-
taire et énergétique sans pré-
cèdent. Notre pouvoir d’achat 
en 2023 sera en berne.

Nous allons subir une aug-
mentation de l’énergie (Gaz 
et Électricité) de 15% pour les 
particuliers et malheureuse-
ment c’est n’est que le début. 
Pour les collectivités territo-
riales, le coût de l’énergie sera 

multiplié par 4 en ce qui concerne l’électricité et pour 
le Gaz, à l’heure où nous écrivons cette tribune, per-
sonne ne peut prévoir le taux d’augmentation, le prix 
variera tous les mois. 

Lors du dernier conseil municipal, l’opposition a tendu 
la main à la majorité car en cette période difficile nous 
avons pris la responsabilité de voter pour la première 
fois le ROB (Rapport d’Orientation Budgétaire) qui 
annonce le prochain budget primitif même si nous ne 
sommes pas du tout en accord avec les différents 
choix de la majorité. 

Oui nous répondons à la majorité que nous sommes une 
ville qui fait partie du peloton de tête des villes les plus 

pauvres de France et que depuis 15 ans il y’a aucune 
création de richesse  

Oui, monsieur le Maire il existe des solutions pour sortir 
notre ville de cette position mais il faut avoir du cou-
rage, de l’ambition et surtout de l’anticipation.
Nous vous rappelons que le conseil municipal n’est pas 
un lieu pour débattre des solutions mais qu’il s’agirait 
de les étudier bien en amont en mettant en commun 
nos idées et réflexions. 

Nous serons également vigilants sur les prochaines 
décisions concernant le CCAS car ce service sera un 
soutien charnière pour les années à venir afin d’aider 
nos concitoyens les plus fragiles à traverser cette 
période.

Rappelons que le budget pour 2023 est maintenu 
même si nous sommes persuadés qu’il aurait été plus 
judicieux de l’augmenter. 
Nous vous souhaitons une très belle année 2023 qu’elle 
vous apporte santé, bonheur, prospérité et sécurité 
dans vos projets et dans notre ville.

L’équipe "oui je veux changer ma ville”
Edith WALLERAND - Peggy MALO - Hamid JAMJAM
Virginie DOLIQUE
Est à votre écoute au 07 66 43 94 59

Chères Anzinoises, 
chers Anzinois,

2022 s’est terminée.
Une année particulière pour 
tous au regard des événe-
ments qui ont marqué notre 
vie et l’économie de notre 
pays. Une guerre d’un autre 
âge se déroule à notre porte, 
précipitant des millions de 
civils Ukrainiens dans une 
angoisse et une précarité 
extrêmes.
Inflation, spéculations, hausses 
du coût des matières pre-

mières : les répercussions sur le pouvoir d’achat de 
nos habitants sont une préoccupation majeure pour 
vos élus et tout est mis en œuvre pour vous accom-
pagner dans la traversée de cette période difficile et 
probablement durable. Ainsi, plus de 1900 chèques KDO 
d’une valeur de 30 euros chacun ont été distribués à 
nos seniors, ils sont utilisables chez les commerçants 
Anzinois.
Le Noël de la solidarité a permis à une quarantaine 
d’enfants de recevoir de magnifiques cadeaux offerts 
par le Père Noel. Dans toutes les écoles de la ville, des 
friandises et des coquilles ont été distribuées.
Plus que jamais, votre CCAS veille quotidiennement sur 
les personnes fragiles, isolées ou en difficultés finan-
cières. Un plan d’actions énergétiques a été mis en place 
sur l’ensemble de la commune, car réduire les consom-
mations est une nécessité et cela permettra de maintenir 
les services à la population. Nous le savons tous, la meil-
leure énergie est celle que nous ne consommons pas.
Malgré ce contexte, de nombreuses animations ont 

été organisées, le marché de Noël a été une vraie 
réussite. Les acteurs associatifs et caritatifs ont pu 
profiter de la grande participation et de la générosité 
de la population. La descente du Père Noël et le spec-
tacle pyrotechnique sont devenus des moments forts 
de la période des fêtes, pour le plus grand plaisir des 
enfants. La solidarité n’est pas un vain mot à Anzin : 
Octobre Rose, Téléthon, ciné goûter sur le thème du 
handicap, semaine des droits de l’enfant, actions en 
faveur de l’emploi, … personne n’est laissé sur le bord 
du chemin à Anzin.
A Carpeaux, l’inauguration de l’Espace Guy Bedos, 
véritable phare solidaire, où siègent l’épicerie solidaire 
et l’Espace de Vie Sociale, en est la démonstration, tout 
comme l’aménagement des nouveaux locaux de la mai-
son des solidarités à proximité de la salle des fêtes.
Les travaux ne sont pas en reste. L’inauguration du 
groupe scolaire De Gaulle va offrir d’excellentes condi-
tions d’études à nos enfants. La livraison de la salle 
de musculation au complexe sportif Michel Bernard 
permettra à chacun de parfaire sa condition physique. 
Le sport, par ses valeurs, est un vecteur de cohésion 
sociale, il tient une place importante dans notre ville, en 
atteste la labellisation « Ville active et sportive ».
Notons aussi l’emménagement des seniors dans les 
logements labellisés de la nouvelle résidence SIGH 
« Cécile GALLEZ » à Valmont. 

Et 2023 ? Avec un budget maîtrisé, équilibré et géré 
avec pertinence, nous sommes prêts à affronter les 
difficultés sans réduire les actions en faveur de chacun.
Et n’oublions jamais, la santé est un bien précieux, 
continuons à respecter les gestes barrières.

Le groupe UNIS POUR REUSSIR vous souhaite une 
excellente nouvelle année.

Bruno Levant
président du groupe
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